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本报讯 （记 者 罗 俊） 4月20日，隆
回县网友“往事如风”在邵阳新闻在线（www.
shaoyangnews.net）留言称：隆回县城九龙广场每
天去休闲的人很多，周边道路狭窄、车流量大，带
来安全隐患。他建议在附近主干道修建地下通道
或者天桥，以解决此问题。

网友“往事如风”称，九龙广场位于隆回县城
主干道桃洪中路附近，周边商业繁华。县委、县政
府办公地也坐落在此。“我家就住在附近，因为车
流量大，考虑到安全问题，我都不敢让孩子一个人
去学校，每天都会接送。晚上是人最多的时候，附
近居民会来这里跳广场舞、散步。人一多，安全问
题就会变得比较突出。”网友“往事如风”说。

隆回县公用事业管理局回复称，九龙广场是
一个集休闲、娱乐、购物于一体的大型场所，人流
量、车流量密集。特别是工商街与桃洪路交叉路
口有一个陡坡，车辆从此处通行存在安全隐患。
2007年县委、县政府修建九龙广场时考虑到修成
后人流量、车流量会很大，在2008年底设计了九龙
广场地下商场至县政府院内的地下通道。考虑到
县政府院内空间狭窄，容量有限，该通道未全部打
通。县政府搬迁之后，通道将完全打通。

“县政府办公楼计划搬迁到九龙路九龙学校
旁边，待搬迁后会立即拉通九龙广场的地下通
道。至于修建人行天桥，目前条件不成熟。主要
考虑到九龙广场对面人行道太窄，人行天桥没有
落脚的地方，不便于修桥。”该局工作人员说。

隆回县网友“往事如风”询问：

九龙广场能否建地下通道或天桥？

本报讯 （记 者 罗 俊） “大祥区邵州
汽车站附近胡同马路多，很多机动车随意停在道
路边，挡住了斑马线，行人只得绕过通行，非常危
险。”4 月 21 日，市民何先生向邵阳新闻在线
（www.shaoyangnews.net）反映道。

何先生称，车辆乱停乱放，是一种不文明行
为。在邵州汽车站附近，有些车主只图自己方便，
将车辆随意停放在道路两侧。有些车主甚至将车
停在人行横道的斑马线上，给路人通行带来不便，
也易引发交通事故。

“有一次斑马线被一辆面包车占了，我只好从
它后面绕行。谁知准备过马路的时候，突然一辆车
开过来，险些撞到我。”何先生说，斑马线是保护路
人通行的“安全线”，车主不能只想着自己便利，而
忽视了行人的安全。何先生希望相关部门能够加
强管理，治理这种乱象。

大祥区交警大队大队长梅科文表示，邵州汽
车站附近路段是严格管控区，交警部门一直都在严
查乱停乱放行为，实行流动抄牌处罚制度。“附近居
民多，车辆也多，由于没有大型停车场，部分车主便
把车停在了道路两侧。我们正在研讨整治方法，并
将采取有效措施改善这种状况。”梅科文说。

市民何先生实在看不下去了：

车辆霸占斑马线

本报讯 （记 者 罗 俊） 4 月 23
日，隆回县网友范先生向邵阳新闻在线
（www.shaoyangnews.net）咨询：想在隆回县
荷香桥镇搞个生态农庄，不知道该如何承包
土地？

范先生一直在广东创业，由于近些年来
国家大力扶持农业，农业发展势头较好，所以
他想在隆回县荷香桥镇承包土地开个生态农
庄。但是他不知道土地承包流转的流程。

“我打算自己承包座山搞个大型生态养

殖基地，再修建一个生态农庄，集休闲、餐饮
于一体。所需的食材全部由自己供应，以保
证新鲜。这样做不仅能解决部分村民就业问
题，还能拉动当地经济增长呢。”范先生说。

隆回县农业局工作人员表示，承包流转
土地的流程应按国家《农村土地承包经营权
流转管理办法》来实施，按照平等协商、依
法、自愿、有偿的原则，把土地的经营使用权
从农户或村级集体经济组织中流转过来。
涉及流转土地具体相关事项，范先生应与土

地所有单位和个人协商，争取当地政府支
持，依法取得项目所需土地，并签订好土地
流转合同。

“休闲农业是当前一个朝阳产业，国家
出台了鼓励扶持休闲农业发展的有关政策
措施，范先生有意愿投资休闲农业项目，作
为农业主管部门，我们欢迎和支持他参与我
县休闲农业产业建设。若需了解更详细的
土地使用政策，可向县农村经营管理部门咨
询。”该工作人员称。

想开生态农庄的范先生咨询：

隆回县土地该如何承包流转？

本报讯 （记 者 张 洋） 4 月 20
日，邵阳新闻在线（www.shaoyangnews.net）
民情直通车栏目接到网友“一剪梅”的咨询：
邵阳市可以异地办理养老保险生存认证吗？

网友“一剪梅”称，他母亲老家在北塔
区，近些年都随他在外地居住。由于母亲年
岁已高，回邵阳办理养老保险生存认证不方
便。“老人年纪大，坐车不安全，我们在网上
查询了养老保险异地生存认证的流程，但是
没有找到邵阳相关的信息，不知道在外地可
不可以进行养老保险生存认证，具体流程是
什么？”

20日，记者通过咨询市人力资源和社会
保障局企业养老保险处了解到，办理过人脸
建模的可以在外地通过网络进行认证，如果
没有办理则需要到居住地社保部门进行认
证，然后将认证信息邮寄到参保地社保机构
进行审核。

该局工作人员介绍，如果网友的母亲办
理过人脸建模，可以通过登录湖南人力资源
社 会 保 障 公 共 服 务 网 （www.hn12333.
com）点击养老金身份认证进行登录，登录
后按照系统提示操作即可完成认证。或者
用手机下载“老来网”APP客户端，注册登录

后按照系统提示操作也可以进行认证。
如果没有办理过人脸建模，则需要通过

邵阳市人力资源和社会保障局网站下载认
证表格，按照表格要求填写后，到居住地社
保部门进行认证。并由认证的社保机构在
表格上签字盖章，然后将该表格邮寄到参保
地社保机构进行审核。

4月23日，网友“一剪梅”留言称，根据
人社部门的回复，已经通过网络认证的方式
办理好了母亲的养老保险生存认证。

网络认证办妥养老保险生存认证

在外地居住的老人省了很多事

本报讯 （记 者 罗 俊） 日前，市民杨
先生向邵阳新闻在线（www.shaoyangnews.net）反
映：市区邵水西路沿河部分路段一整排的路灯到
了晚上开启后就不断闪烁，很刺眼。这种情况不
仅影响行车安全，还影响临街居民休息。

“从步月桥到佘湖桥那段路的路灯，闪个不停。”
杨先生称，开车经过，路面都看不清，非常危险。

不仅如此，闪烁的路灯还影响到居民休息。
附近居民赵女士介绍，路灯一闪一闪非常刺眼，晚
上即便拉着窗帘，也会受影响。“这样的情况已经
持续十多天了，一直没有解决。”赵女士称。

4月24日，记者驱车来到步月桥，沿河一直行
驶至佘湖桥。发现这些路段的确有不少路灯在不
停闪烁。闪烁的方式很特别，突然闪一下就灭掉，
不久后又重复闪烁。

邵阳市路灯管理所所长李鹏表示，没有接到
市民反映该路段路灯闪烁的情况。“目前，邵水西
路正在进行景观亮化改造工程，不知道是否是这
个工程导致的。我们会立即派人去现场查看情
况，马上落实解决。”李鹏说。

市民杨先生反映：

路灯一闪一闪刺眼睛

4 月 22 日，大祥区城管工
作人员走进双拥路一家食品
店，给店主送去“门前三包”宣
传光盘和标语。

为加大宣传力度，提高市
民创卫知晓率和参与度，大祥
区城管局要求辖区内装有电子
屏的店铺将“门前三包”创卫宣
传标语进行滚动播放。目前，
双拥路上已有 23 家商户门口
的电子屏开始轮播“门前三包”
创卫宣传标语。敏州西路、宝
庆西路、邵州路等其他路段的
宣传工作也在同步进行。

（文/张 洋 图/黄 波）

门店电子屏
助力创卫

本报讯 （记 者 罗 俊） 4 月 24
日，市民刘先生向邵阳新闻在线（www.sha-
oyangnews.net）反映：自己是农村户口，第一
胎是男孩。2015年生育了二孩，因为没有缴
纳社会抚养费，银行账户被冻结。他想知道
这个处罚是否符合相关规定？

刘先生介绍，他和老婆都是农村户口，
平时靠他打零工维持家庭开支。五年前，他
和妻子生育了一个男孩。2015年，第二个孩
子降生。根据当时的政策，刘先生需要缴纳
社会抚养费。因经济困难，他没有缴纳费

用。
“现在大的孩子已经五岁，小的才 2 岁

多。村里的计生专干多次来我家说要缴纳
社会抚养费，金额是12000元。由于家里经
济困难，妻子没有收入，全靠我一个人来赚
钱，所以我才一直没有交。后来，计生部门
通过法院将我的银行卡冻结了，导致里面有
钱也不能用。”刘先生说。

邵阳市卫计委副主任吕国华介绍，为调
节自然资源和保护环境，适当补偿政府社会
公共事业投入，国家对违规生育子女的公民

征收社会抚养费。刘先生违反了国家政策，
理应受到处罚。

吕国华表示，根据2015年《湖南省计划
生育法管理条例》，农村户口如果第一胎是
男孩，就不能生第二胎；如果第一胎是女孩，
可以生育第二胎。刘先生所生的第一胎是
男孩，后面又生了第二胎，这属于违法生
育。根据政策，这种违法多生育一个子女的
情况，要按照夫妻双方上年度总收入的2至
6倍征收社会抚养费。

“这个处罚是按政策执行，刘先生没有
缴纳社会抚养费，当地计生部门可以向法院
申请强制执行。对于冻结的银行存款，刘先
生只要主动配合处理，到法院办理相关手续
就可以解冻了。”吕国华说。

违规生育 银行账户被冻结

本报讯 （记 者 张 洋）“邵阳县
有哪些水果类经济作物适合以果园形式种
植，发展种植果园有什么补贴政策？”4月16
日，邵阳县网友张先生通过邵阳新闻在线
（www.shaoyangnews.net）民情直通车咨询。

网友张先生称，他在外省市的果园考察
学习后，积累了一些果园种植经验，想在邵
阳县发展种植果园，创业致富。但不知道在
邵阳县适宜种植什么样的水果，也不了解政

府有什么扶持政策。他希望能够通过相关
政府部门了解这方面的信息。

24日，邵阳县农业局工作人员介绍，邵阳
县主要有柑橘、桃、李、杨梅、葡萄等特色水果
适合以果园的形式发展种植。2017年邵阳县
为加快发展特色水果等农业产业基地，鼓励企
业和农户以“公司+农户”的形式发展产业基
地。同时对多年生经济作物（中药材、茶叶、柑
橘等水果）订单基地，根据种植规模大小依照

政策规定，分年限给予100-600元每亩的补
助。同时该县在每年秋冬农业生产中，还将依
政策规定对新扩50亩以上的水果、中药材生产
基地分别给予100至200元每亩的补助。

该局工作人员提醒网友张先生，想了解
更多关于邵阳县水果产业发展及示范基地
建设等方面的具体政策、信息和科研成果可
以到县农业局进行咨询。也可以通过邵阳
三农网了解我市农业果园的相关信息。

邵阳县网友咨询：

发展种植果园有什么补贴政策？


